



Le mini Trait d'Union Éparchois

VOTRE TRAIT D'UNION ÉVOLUE...

LA BANDA LOS COMPAÑEROS a fêté ses 40 ans sur la place du village les 15 et 16 juin 2024 !!!

Plus de 400 personnes sont venues célébrer les 40 ans de notre banda !!! Repas de folie, jeux pour les enfants, musique tout le week-end... Fiesta sans modération !!! Pour tant de moments de bonheur partagés, notre reconnaissance est immense !!!



ÇA S'EST PASSÉ...



UN DÉBUT D'ÉTÉ EN TROMBE AVEC DES ÉLECTIONS LÉGISLATIVE SUITE À LA DISSOLUTION DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE...

Monsieur Laurent PANIFOUS a

été réélu député de la deuxième circonscription de l'Ariège.

Nous lui souhaitons la plus grande réussite en ces temps d'une rare complexité.

LE FESTIVAL TERRE DE COULEURS

Le festival s'est installé pour la 3^e année sur la prairie communale du lac de Saint-Ybars.

Cette année, pour son trentième anniversaire, le festival célébrait, avec une programmation variée et de qualité, la contribution des femmes dans « la musique et l'art en général » en soulignant l'importance de la diversité et une volonté d'inclusion dans le monde de la culture.

Nous espérons les recevoir à nouveau l'année prochaine !



FÊTE LOCALE À SAINT-YBARS

Du 19 au 22 juillet, l'édition 2024 de notre fête locale a encore été une réussite !

De la musique endiablée, à boire et à manger pour finir sur la traditionnelle mounjetado



dans une ambiance de feu grâce à la Banda Los Compañeros qui fait notre fierté.

Mille fois merci au comité des fêtes pour ce moment festif !

...CET ÉTÉ !!!



VITAL ÉTÉ ÉPARCHOIS

L'association Vitalité Éparchoise nous a accueillis tous les vendredis de 18 à 20h avec des boissons

fraîches et des assiettes apéro, en terrasse sous les arcades, ou sur la place éparchoise quand les conditions le permettaient...

En attendant leurs animations à venir, ils sont là jusqu'à la fin du mois de septembre, allez les voir !

QUOI DE NEUF DANS LE VILLAGE ?

DES COURS D'ANGLAIS À SAINT-YBARS !

Le mot d'Élise :

Définitivement
Éparchoise depuis
septembre 2023,
je m'appelle
Nathalie-Elise Blanchet
(appelez-moi Élise, c'est
plus simple).



J'ai 56 ans et une vie personnelle et professionnelle toujours très liée à la langue anglaise. Ainsi qu'aux voyages. Nous bougions beaucoup déjà avec mes parents (Polynésie et pays européens). Le bac littéraire en poche, je suis partie aux États-Unis (contre l'avis de mon père) pour normalement trois mois

J'y suis restée presque deux années à y faire des petits boulots et y suivre des cours en auditeur libre. Très riche expérience qui s'est enchaînée avec des études d'anglais (FLE français langue étrangère) à la Sorbonne. Vite un poste de guide m'a été proposé. Donc encore une valise toujours à portée de main pour partir avec des groupes de clients étrangers envoyés par les CE de grosses boîtes françaises ou avec des groupes de Français à l'étranger.

Une grosse pause pour élever "quatre petits mecs" et travailler dans des salons aéronautiques en France et en Grande-Bretagne.

Des raisons personnelles me font quitter Paris pour Toulouse en 2014.

J'y donne des cours d'anglais en entreprise mais aussi pour enfants (découverte ou approfondissement). J'étais en même temps AESH dans une école difficile de la Ville Rose.

J'aime ces cours particuliers mêlés de sérieux, de pédagogie mais aussi de rires et de partages.

Mon cœur s'est pausé (posé ?) avec un homme devenu éparchois depuis trois ans. Il faut toujours écouter son cœur...

Depuis septembre, je voudrais vous proposer mes cours d'anglais à St Ybars. J'espère vous faire "attraper le virus de l'anglais"! Et l'ouverture que cette langue apporte.

Je demande 15€ de l'heure.

J'espère vous rencontrer bientôt

(Nathalie) Élise

06 81 86 65 89



UN NOUVEL ARTISTE PEINTRE À SAINT-YBARS !

Tombé sous le charme de Saint-Ybars lors de la première édition du festival Terre de Couleurs où il était bénévole, il s'y est installé voilà près d'un an...

Plutôt que par les classiques beaux-arts, c'est tout au long de ses voyages qu'il s'est formé, en autodidacte.

Depuis Saint-Étienne où il a grandi, il commence par la photographie, qui lui permet de mieux comprendre le cadrage, la lumière. Aux États Unis, il commence « à s'amuser » avec « de la couleur », il expérimente également la peinture acrylique, et teste même la bombe.

De retour en France il se pose d'abord à Toulouse où il réalise pour le Capitole et le Théâtre de la Cité, des décors pour de nombreux spectacles. Une exposition lui sera d'ailleurs dédiée en mai 2022 qui lui permettra de présenter l'étendue de son travail, de ses œuvres les plus anciennes sur bois, jusqu'aux plus récentes : Depuis quelques années, il peint sur des « feuillards » de métal, qu'il a trouvés par hasard chez un ferrailleur. Il les trouve « d'une beauté exceptionnelle, ils avaient probablement passé 20 à 30 ans remisés, je me suis dit que c'était un support exceptionnel » raconte-t-il dans le cadre d'une interview sur les réseaux sociaux.

Fraichement éparchois il a d'abord participé à l'élaboration de la fresque de l'école, pour nous présenter ensuite une partie de ses œuvres lors des marchés de Noël et de Printemps de Saint-Ybars puis à l'exposition organisée en hommage à Christine DE LATOUR, en mai dernier dans la salle du conseil .



Découvrez son œuvre en ligne
<https://fr.artquid.com/seller/89562/leo-tollet.html>

DES TRAVAUX DANS LA COMMUNE...

LES COMMISSIONS MUNICIPALES

La quatrième tranche de travaux de l'école vient de se terminer par la rénovation de la classe maternelle.



Grâce à l'aide de l'État, de la région et du département, toutes les salles de classe sont mainte-



nant isolées et équipées d'un système réversible climatisation/chauffage pour permettre à nos enfants et aux enseignants de travailler dans de bonnes conditions...

Ces travaux coïncident avec les quarante années d'existence de la classe maternelle créée en 1984 et nous sommes heureux d'y accueillir quatorze enfants en petite section cette année.



Le mur d'enceinte de l'école Cote de la Sauverre avait déjà connu une réelle embellie ces derniers mois, mais nous avons la chance que Maïlo, que tout le monde connaît désormais et Léo Tollet aient pris le relais pour terminer cette fresque !



DES FINANCES TENUES !

Les taxes foncières 2024

Compte tenu du contexte d'inflation actuel avec une augmentation continue des prix et des charges depuis plusieurs années, la commune ne peut continuer à maintenir le taux actuel des différentes taxes. Pour équilibrer le budget, il est devenu nécessaire d'augmenter de 3% le taux d'imposition de trois taxes directes (foncier bâti, foncier non-bâti et résidence secondaire) pour l'année 2024. Celle-ci représente une somme de 8 625 € qui permettra notamment de financer le périscolaire de la petite enfance.

Cette augmentation se cumule avec l'augmentation de 3,9% votée par le Parlement dans le cadre de la Loi de finances. Sur la commune de Saint-Ybars, la revalorisation des taxes directes pour cette année est ainsi de 6,9 %, soit sensiblement la même valeur que l'année dernière (7,1 % en 2023).

Le budget prévisionnel 2024

L'effort de désendettement constant de la commune ces dernières années a porté ses fruits, la commune ayant maintenant un taux d'endettement nettement inférieur au niveau national. Cependant cet effort de désendettement a affecté la trésorerie en réduisant les capacités d'auto-financement. Sur les conseils du percepteur, la commune a ainsi décidé d'avoir recours à l'emprunt afin de financer une partie de ses projets.

Cette année encore le budget primitif sera ainsi en équilibre pour la section « Fonctionnement » et en suréquilibre pour la section « Investissement », le montant du prêt étant ajouté aux recettes en Investissement.

Le budget primitif 2024 a été voté à l'unanimité par le conseil municipal de Saint-Ybars le 13 avril

	Fonctionnement	Investissement	Total
RECETTES	708 763 €	510 028 €	1 218 791 €
DÉPENSES	708 763 €	477 813 €	1 186 576 €



EN PRATIQUE...

UNE CARTE D'ACCÈS USAGER AUX DÉCHÈTERIES POUR TOUS LES FOYERS DE SAINT-YBARS

À partir du 1er janvier 2025, l'accès aux 7 déchèteries du SMECTOM sera réservée aux usager-es de son territoire dont les déchets sont collectés par le SMECTOM. Votre carte vous permettra alors l'accès aux déchèteries. Les dépôts en déchèterie resteront gratuits pour les particuliers et sous conditions tarifaires pour les professionnels.

De plus, votre carte vous permettra le dépôt de sacs d'ordures ménagères résiduelles, de 60 litres maximums, dans les points d'apports collectifs et ce, même si vous êtes en possession d'un bac individuel. **Le contrôle d'accès sera déployé d'ici la fin 2024.** Chaque dépôt sera alors enregistré et ajouté au calcul de votre part variable incluse dans votre Taxe Déchets TEOMi.



CIMETIERE DE SAINT-YBARS, DERNIER SITE DU VILLAGE À PASSER EN ENTRETIEN SANS PESTICIDE

Devant le double effet de la baisse d'efficacité des produits phyto sanitaires et la nécessité de protéger l'environnement et la biodiversité, nous avons décidé de ne plus désherber le cimetière chimiquement mais de simplement procéder à des tontes régulières.

Ceci demande un peu d'organisation. Nous avons connu un été plutôt pluvieux qui a provoqué une pousse importante et les travaux de l'école ne nous ont pas permis d'être aussi présents que nous l'aurions voulu au cimetière pour l'entretien qu'exige le respect de nos chers défunts.

Nous allons redoubler nos efforts pour concilier autant que possible la satisfaction des Éparchois et la sauvegarde de notre belle nature.

Nous vous remercions pour votre indulgence dans ces temps de mise en place.



LA BIBLIOTHÈQUE DE SAINT-YBARS A REPRIS DU SERVICE...



Nous vous rappelons que la bibliothèque municipale est ouverte au public un lundi sur deux de 14 h à 16 h, ouverture reportée au mardi quand le lundi est férié.

Soit, d'ici la fin de l'année :

Lundi 16 septembre	Lundi 28 octobre	Lundi 9 décembre
Lundi 30 septembre	Lundi 12 novembre	Lundi 23 décembre
Lundi 14 octobre	Lundi 25 novembre	

Merci à Patricia et Michel qui vous y accueilleront pour vous proposer les nouveautés littéraires.

EN PRATIQUE...

VITESSE AU VOLANT, DANGER POUR TOUT LE MONDE !

Je suis saisi de nombreuses réclamations concernant la vitesse excessive des véhicules sur l'ensemble de la commune.



Je suis un peu démuni devant les moyens à mettre en place afin de remédier à ces incivilités. Il est totalement impossible de mettre un gendarme derrière chaque automobiliste mais je préviens que je vais demander aux forces de l'ordre d'effectuer des contrôles fréquents de vitesse. Des contrôles ont déjà été effectués sur le non-respect de la signalisation routière notamment les sens interdits du chemin de la Tourelle et de la Porte du Mazet.

Levez le pied, vous êtes prévenus.

Le maire
Francis BOY

À VENIR ...

11 NOVEMBRE 2024, CENTENAIRE DU DÉBUT DE LA CONSTRUCTION DU MONUMENT AUX MORTS

Cette année, la commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918 va revêtir un caractère particulier avec le centenaire du début de la construction du monument aux morts qui va s'achever en 1926.



Afin de marquer cet événement, la cérémonie de commémoration va se dérouler le lundi 11 novembre 2024 avec

à 10h30 une messe en notre église

à 11h30 le défilé et dépôt de gerbe aux monuments aux morts

à 12h30 un vin d'honneur servi sous les halles de la mairie

LE MINI TRAIT D'UNION EST UNE PUBLICATION DE LA MAIRIE DE SAINT-YBARS

Il a été tiré à 350 exemplaires et distribué gratuitement dans chaque foyer de la commune. Il est également consultable sur le site internet de la mairie : www.saint-ybars.fr

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

À bientôt...